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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２４年第９回登米市教育委員会７月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２４年７月２０日（金） 

午後２時００分 開会 

午後３時３７分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

教育長 片倉敏明 

  

欠席委員 久保泰宏 委員長職務代行者 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 佐藤賀津雄 

教育次長（社会教育担当） 鈴木 均 

学校教育管理監 萩田隆児 

参事兼学校教育課長 佐藤裕孝 

活き生き学校支援室長 千葉 整 

参事兼生涯学習課長 本宮秀年 

参事兼教育総務課長 千葉幸弘 

書記 教育総務課 副参事兼課長補佐 千葉祐宏 

議題 報告第１５号 一般事務報告について 

議案第１７号 平成２５年度使用教科用図書の採択について 

  

  

  

会議結果 報告第１５号 承認 

議案第１７号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を開く旨

を告げる。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（６月１１日定例会議の会議録を朗読） 

 

 

会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

 （「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。 

   

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、２番橘委員、３番小野寺委員にお願いし

ます。 

 

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告として、平成２４年６月１１日から７月１９日までの

会議・行事の出席状況やその概要などを、別紙資料に基づき報告する） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問あり

ませんか。 

 

 ７月１４日に、「石越中学校校舎改築に係る説明会」が開催され、教

育委員会から教育長など３名が出席されたようですが、その他市側から

誰か出席したのですか。 

 

 いいえ、教育委員会からだけ出席いたしました。 
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畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

畠山委員長 

 

小野寺委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 対象は、現ＰＴＡの方々ですか。また、出席者数と開催時間を教えて

ください。 

 

 はい、現ＰＴＡの方々が対象でした。出席者数は把握しておりません

が、授業参観日で学年懇談会の後でしたので、結構な人数の皆さんに出

席いただきました。時間は３０分ほどいただき、現在の校舎改築に係る

考え方をお話ししました。 

 

 ＰＴＡの方々は、現在の仮設校舎に満足しているようですか。 

  

 いろいろお話しをいただきましたが、クーラーを設置しております

し、多尐不便なところもありますが、要望等も極力取り入れましたので、

感謝の声をたくさんいただきました。 

  

 各教室にエアコンが設置されているのですね。これは石越中学校だけ

ですか。 

 

 そのとおりです。 

 

 仮設校舎ですから、それはいいことだと思います。 

 

 ７月１８日の「第１回登米市青尐年問題協議会」は、どのような内容

ですか。 

 

 この協議会は、市議会教育民生委員会委員長や登米南三陸地方保護司

会登米分会長、社会教育委員会議長、青尐年登米市民会議会長、社会福

祉協議会会長、学校長会代表、警察署の方など各機関、団体の代表が委

員になっています。市長が会長で副会長が私になっており、市からは市

民生活部長も出席を致しました。事務局は、教育委員会内にあります。 

 第１回のこの日は、委嘱状の交付や保健所の担当の方から、薬物乱用

の防止についての講話などがありました。年２回開催する予定です。こ

の協議会は、昭和２８年に制定された地方青尐年問題協議会法に基づく

もので、それ以来の流れがあるようです。県内の他地域にも組織されて

いると思います。 

 

 ６月定例市議会で、学校統合について教育委員会で検討しているのか

という質問があり、教育長から、まず、森小学校と佐沼小学校の統合に

取り組み、その後検討していくという旨の答弁がありましたが、確かに
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片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

今後の大きな課題になると思います。登米市の現状を見ると、他の市の

ように、隣接する大小の学校を統合するというわけにもいかず、難しい

状況にありますが、今後、だんだんと手を付けなければならないと思い

ます。 

 

 私もそのように認識しております。まず、森小学校と佐沼小学校の統

合が当面の課題です。ＰＴＡの皆さんには、統合には賛成をいただいて

いますが、統合時期が早いのではないかという意見もありました。そこ

で来週会議を開き検討し、再度地元に出向いて詰めていきたいと考えて

おります。この統合については、当初から地元の意向を尊重し、合意形

成を図りながら進めることにしており、こちらが強引に進めることは望

ましくないと考えております。 

 

 そうすると、予定の時期に統合できないということも、あり得るわけ

ですか。 

 

 何とか校舎完成の時期に統合できるようにしたいと考えております

ので、粘り強く働きかけているところです。 

 

 何が障害になっているのですか。やはり、地区に小学校等がなくなる

という寂しさのためでしょうか。 

 

 それは根底にあると思います。小学校を中心に活気を帯びていたもの

が、なくなることによって、コミュニティそのものが崩壊してしまうの

ではないかという危機感があるのではないでしょうか。その気持ちはわ

かりますが、児童数が減尐し、全学年が複式になってしまう可能性もあ

り、そうなれば子どもへの影響も大きいはずです。子どものことを思え

ば、早く統合を進めたいところです。 

 

 地区の起こりや歴史もあると思いますが、学校が地区からなくなるこ

とと、子どもたちをきちんと教育することは、別の問題だと思います。 

 

 子どもの将来を考えたときに、子どもが成長するには、多くの子ども

同士の関わりがとても大事です。尐人数では、固定されてしまいます。 

２学期からは、児童同士の交流を進めることにしております。 

 

 子どもたちは、適応性がありますから、すぐに慣れると思います。ぜ

ひ、行政主導にならないように配慮しながら、進めていただきたいと思

います。 
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橘委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

橘委員 

 

片倉教育長 

 

橘委員 

 

千葉参事兼

教育総務課

長 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 ６月２６日に公立高校の新入試制度の説明会があったようですが、こ

れは登米市教育委員会の主催ですか。 

 

 登米市教育委員会が主催ですが、県の高校教育課に要請して担当者を

派遣してもらい、説明をしてもらいました。 

 

 対象は、中学３年生の保護者ですか。 

 

 そのとおりです。全員に通知を出しました。 

 

 何人位、あるいは何割位の出席がありましたか。 

 

 市内の中学３年生の保護者約７６０名中、３５０名程度が出席したと

いうことです。出席率は約４５パーセントだったようです。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１５号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１５号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

暫時休憩します。 

（午後３時１０分から午後３時２０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 

日程第２、議案第１７号「平成２５年度使用教科用図書の採択につい

て」を上程します。 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 
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佐藤参事兼

学校教育課

長 

畠山委員長 

 

 

橘委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤参事兼

学校教育課

長 

 

橘委員 

 

佐藤参事兼

学校教育課

長 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１７号「平成２５年度使用教科用図書の

採択について」、ご質問ありませんか。 

 

採択については、先般、調査委員、資料作成委員の皆様と一緒に検討

しましたので異論はありません。ただ、活用でのいろいろな課題につい

て、調査委員長から話を聞かせていただきましたので、現場での使用に

際して、有効的かつ留意した使い方を望みたいと思います。 

もう１点は、事務局にお聞きしたいのですが、調査委員会、あるいは

資料作成委員会で、選定に当たって何か要望がなかったかどうか伺いた

いと思います。例えば、会議の回数等が適当かどうかなどについてです。 

 

作成委員の方から、補助教材を活用しながら教科書を使ってほしいと

か、教科によっては内容が深すぎるのではないかといった意見がありま

した。 

 

会議の回数などについては、意見は出なかったでしょうか。 

 

はい。 

 

 

教育委員も、目を通すことができましたし、県から指導された採択手

順により、担当者の準備のもと、約２カ月かけて採択の段階まで来まし

た。さきに開催された採択会議でも、さきほど話のあった程度の意見は

ありましたが、採択に異議はないということでした。 

 

その他、ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１７号「平成２５年度使用教科用

図書の採択について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第１７号「平成２５年度
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畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

使用教科用図書の採択について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

なお、使用については、なかなか難しいこともありますので、学校図

書で揃えるとか、教育委員会から指導と配慮をお願い致します。 

 

次回の会議の日程は、平成２４年８月２３日（木）午後２時００分か

ら行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２４年８月２

３日（木）午後２時００分から行うことに決定することにします。 

 

閉会（午後３時３７分） 

 

 


